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11 月 18 日(土)に茨城町において、

参加人数約 60 名で不法投棄防止監視

パトロール及びボランティア清掃活

動を実施いたしました。 

午前 9 時 30 分に茨城町役場駐車場

に集合し開会式が行われ、当日は茨城

町生活経済部 東ヶ崎部長様及びみ

どり環境課から塚本課長様、猪狩課長

補佐様、倉谷主事の皆様にもご出席い

ただき、東ヶ崎部長様よりご挨拶を頂

戴しました。 

開会式終了後は、不法投棄パトロー

ル 2 コース（①明光中～常光院～いば

らき聖苑方面 ②北関東道茨城ジャ

ンクション～東関道上野合方面）に分

かれパトロール開始、道路清掃活動は

①茨城町小鶴方面 ②茨城町奥谷方

面で行いました。 

パトロールの結果、両コースともに

建築廃材や廃家電品などの不法投棄

が発見され、当協会にて報告書を作成

し、茨城県廃棄物規制課へ報告いたし

ました。 

また、ボランティア清掃活動では、

約 80 ㎏の可燃・不燃のゴミを回収し

ました。 

協会では、今後も県内の環境美化の

為に、不法投棄監視パトロール及びボ

ランティア清掃活動を行ってまいり

ますので、お近くで開催の折には、是

非ご協力をお願いします。 

 

令和5年度浄化槽整備事業に係る市町

村担当者説明会に出席 

 11 月 20 日(月)に茨城県庁内で開催

された標記会議に岡島理事長・池田副

理事長の 2 名が出席しました。 

 この会議は茨城県内 44 市町村中 41

市町村の浄化槽担当者が出席し、浄化

槽整備に係る補助金等の内容につい

て茨城県環境対策課水環境室が主催

したもので、(公社)茨城県水質保全協

会と共に、当協会にも浄化槽関連団体

としてお声がけをいただき、浄化槽清

掃記録票の記載について約 15 分間の

お時間をいただき説明をしてまいり

ました。 

 冒頭は岡島理事長より、協会の概要、

加盟会員、災害時の協定締結などにつ

いて説明をして、その後池田副理事長

より、平成 27 年度に当協会および水

質保全協会、茨城県により、清掃事業

者の担当者がより記入しやすい清掃

記録票の内容の検討からはじまり、茨

城県浄化槽指導要綱の標準様式とし

て採用をされたことなどを説明し、そ

の記載および交付の法律的な根拠や

現在では 11 条検査時の確認事項とし

て、記録票が確認できない場合の指摘

など、この記録票がいかに浄化槽から

放流される水質維持に必要であるこ

と、協会として平成 27 年度の定時総

会後に記入方法等について講習会を

行い、その後も浄化槽の清掃に関する

講習会などの機会を通じて、清掃担当

者にも講習会を実施していることな

どを過去に使用した資料などを用い

て説明しました。 

 また、各市町村より浄化槽清掃許可

業者に対する浄化槽清掃記録票の記

載・交付についていま一度確認をして
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いただきたいことなどをお願いして

まいりました。 

 現在茨城県では、浄化槽の清掃を含

む維持管理について、清掃率の把握等

今まで以上に水質浄化についての取

組みが進んでおります。当協会を含む

清掃業者各位におかれましても、コン

プライアンスを尊重し、浄化槽管理者

に対する意識づけを一層図っていく

事が各自の業務確保にもつながると

考えていく必要があると思います。 

 協会では浄化槽清掃記録票はもち

ろん、開始から 20 年近く経過した一

括契約システムについても、茨城県内

湖沼・河川の水質浄化のために、内容

の見直し等も行ってまいりますので、

会員の皆様におかれましても、何卒ご

協力をいただきますようお願いしま

す。 

 

かすみがうら市防災フェアに参加 

 11 月 19 日(日)にかすみがうら市第

一常陸野公園で開催されたかすみが

うら市総合防災訓練（防災フェア）に

樋口理事・山村理事・佐藤監事・古谷

次世代委員・富士企業大野様・東ヶ崎

事務局長で参加しました。 

 当日は環境関連ではなく、かすみが

うら市でも「地域災害・風水害及びそ

れらに伴う災害に対し、市民ひとりひ

とりの防災に対する理解と意識の向

上を図ること」を目的としており、当

協会でも防災の観点から、地震・水害

が起きた際の浄化槽・ブロアーの安全

確認及びその復旧について環境省が

発行しているパンフレットを基に展

示をし、自宅トイレが使用できないと

きに利用する段ボール製の簡易トイ

レを展示し、また 10 年間保全可能な

災害用のトイレットペーパーを来場

ノベルティとして 1 家族一つお配りし

ました。 

 昨今の大雨による被害などからも、

普段からの準備が必要であると考え

させられました。 

竜ケ崎産業祭いがっぺ市に出展 

 11 月 23 日(木)龍ヶ崎市役所におい

て産業祭「いがっぺ市」が開催され、

当協会でも例年通り、環境関連として

浄化槽清掃の必要性を啓蒙する目的

で、ミニチュア浄化槽及び啓蒙ポスタ

ーの展示を行いました。 

 

下妻市総合防災訓練に参加 

 11 月 26 日(日)下妻市のフィットネ

スパーク・きぬ多目的第 2 グランドに

おいて、下妻市総合防災訓練が開催さ

れ、災害協定を締結していることから、

下妻市より当協会が来賓として招待

され、小沼理事が出席してまいりまし

た。 

 訓練の内容としては、住民避難訓練、

避難所開設・運営訓練、関係機関等に

よる救助訓練が行われました。 

 

大子町支援業務が完了いたしました 

 令和元年 10 月に発生した台風 19 号

の被害により機能が停止した大子町

の衛生センターから東海村の衛生セ

ンターへの汚泥運搬支援業務が 11 月

30 日をもって終了いたしました。 

 この支援業務は被災後に茨城県及

び大子町との間で災害協定を締結し、

令和 2 年 4 月より土日祝日を除く毎日

会員企業の皆様に日替わりでご尽力

をいただきました。 

 その後、被災した旧衛生センター敷

地内の高台に新しい衛生センターの

建設が進み、稼働の目途が立ったため、

11 月末日をもって支援業務を終了し

ました。 

 最後の日には、水戸の新生環境整備

株式会社の 10 トンバキューム車によ

る搬送作業が行われ、大子町衛生セン

ターの藤田係長と当協会の秋山前理

事長が見守る中を出発していきまし

た。 

 ご協力をいただきました会員の皆

様には改めて御礼を申し上げます。ま

た、今後も起きないことが理想ではあ

りますけれども、多種多様な災害が起

きてしまうことが予想されますので、

当協会としても皆様の協力をお願い

しながら、安全で衛生的な県民生活の

ために尽力していくつもりでおりま

すので、何卒よろしくお願い申し上げ

ます。 

 尚、今回の支援業務につきましては、

詳細の取りまとめが終わりました時

点で、改めてご報告をさせていただき

ます。 

 

11 月度定例役員会の開催 

11 月 15 日（水）午前 10 時より 11 月

度の定例役員会を水戸市平須町の協

会事務局にて開催いたしましたので、

当日の議事内容等についてご報告い

たします。 

 

出席理事 

岡島理事長 長塚・池田・副理事長 

早川・秋山・小林・犬塚・樋口理事（理

事 13 名中 8 名出席） 露崎・佐藤監

事 

 

協議事項 

①新年会の開催について  

令和 6 年 1 月 27 日（土）に新年会を

４年ぶりに水戸京成ホテルで開催す

る予定です。詳細は、後日お知らせし

ます。多くの会員の皆様の参加をお待

ちしています。 

②茨城県への寄付金について 

9 月に県北地域を襲った台風被害がこ

の度政府により激甚災害に指定され

たことから、前回の役員会決議に従い、

茨城県に対する寄付金を贈呈する事

にしました。 

③大子町汚泥運搬業務の御礼状 

 3 年 8 ヶ月にわたって行ってきた大

子町汚泥運搬業務が 11 月 30 日で終

了することから、協力頂いた会員に対

して協会より御礼状を送ることにし

ました。 

④茨城県の浄化槽関連会議について 

11 月 20 日茨城県環境対策課 水環境

室の浄化槽関連の会議に15分の枠で、

県内の各市町村の浄化槽担当者様向

けに当協会で浄化槽の清掃記録票に

ついて説明こととなり、当日使用する

資料について確認しました。 

⑤協会だよりについて 

協会だより 11 月号の内容について広

報研修委員会より提案があり承認さ

れました。県内全ての市町村、県の関

係機関に無料配布しています。もし、

ご希望の関係者の方がありましたら

当協会までご連絡下さい。 

⑥日環協の賀詞交歓会について 

1 月 16 日（火）KKR ホテル東京にて

行われる日本環境保全協会の「令和 6

年新年賀詞交換会」への出席者を決め

ました。 

⑦環境大臣（秋山理事）環境再生・資

源循環局長表彰（池田副理事長）のお

祝いの会について 

12 月 1 日（金）水戸京成ホテルにて、

発起人岡島理事長・長塚副理事長にて

環境大臣（秋山理事）環境再生・資源

循環局長表彰（池田副理事長）の祝賀

会を有志により開催することにしま

した。 

報告事項 

①関東地区協議会の会計報告につい

て 

事務局より 10 月に開催された関東地

区協議会の業務研修会の会計報告が

ありました。 

②茨城町不法投棄監視パトロール活

動について 

 11 月 18 日（土）の茨城町不法投棄

監視パトロール活動の出席状況等に

ついて事務局より報告がありました。 

③かすみがうら市防災訓練について 

11 月 19 日（日）のかすみがうら市防

災訓練への準備状況等について事務

局より報告がありました。 

④下妻市災害防災訓練について 

11 月 26 日の下妻市の防災訓練に小沼

理事が出席することとなり、事務局よ

り報告がありました。 

 

 以上の内容で役員会を開催いたし

ました。 

 

※10 月・11 月の大子町運搬実績表は、

次号以降でご報告いたします。 

(広報委員会) 

 

最後の運搬車両を見送る大子町藤田係長と秋山前理事長 


